

CHRONIQUE DU PASSÉ (324)

Une usine élévatoire au moulin Boivin du Batardeau



DOCUMENT. Le hall des machines et des pompes de l'usine élévatoire du Batardeau en 1950. ARCHIVES MUNICIPALES D'AUXERRE

En 1880, le conseil municipal d'Auxerre décide d'acheter le moulin Boivin du Batardeau (chronique n° 62), de prélever l'eau de l'Yonne et de construire une usine élévatoire et un réservoir à 145 m d'altitude.

2.460 m³ sont élevés chaque jour à l'aide de deux machines hydrauliques et d'une machine à vapeur de secours. L'opération est une réussite même si les épidémies de typhoïde de 1882-1883, 1892, 1895 et 1902 en ternissent l'image.

En 1912, l'usine élévatoire est agrandie (3.000 m³ par jour en 1939), le moteur et les pompes chan-

gés et plusieurs galeries drainantes réalisées sur la rive droite de l'Yonne au lieu-dit Sainte-Nitasse pour augmenter la quantité d'eau disponible (1.200 m³ par jour en 1939).

À partir de 1927, l'adjonction de très faibles doses de chlore (verdunisation) rend l'eau vraiment saine.

Durant la Seconde Guerre mondiale, le total des ressources en eau est porté à 7.300 m³ par jour grâce à la réalisation de nouvelles galeries dans la plaine des Isles. ■

Jean-Charles Guillaume
Société des sciences historiques
et naturelles de l'Yonne

EN BREF

POLITIQUE ■ Permanence parlementaire

Maryline Saint-Antonin, suppléante du député de l'Yonne Guillaume Larrivé, et Régis Bouchez, collaborateur du député, tiendront une permanence au bureau parlementaire (3, impasse Maison-Fort), le mercredi 15 janvier, de 10 à 12 heures. Contact : 03.86.48.37.88. ■

RENCONTRE ■ L'agriculture à l'honneur

Dans le cadre de l'exposition « Champ », la galerie Hors Cadre propose une rencontre entre l'artiste Etienne de France, réalisateur de vidéo, et Philippe et François Camburet, agriculteurs à Marmeaux dans l'Yonne, ce samedi, à 17 heures, 49, rue Joubert. ■

IFSI ■ Journée portes ouvertes

L'Ifsi-Ifas (Institut de formation en soins infirmiers et institut de formation d'aides soignants) d'Auxerre organise une journée portes ouvertes, le mercredi 22 janvier, de 13 heures à 17 h 30, dans ses locaux, 2, boulevard de Verdun. ■

Le Royaume de l'Océan



Huîtres

N° 3, pleine mer
Les 2 douzaines **15€**

Longues n° 5
Les 2 douzaines **11€**



Moules

Les 4 litres **13€**

DIRECT PRODUCTEUR en partenariat avec

Sens
Bricomarché
(zone Auchan)
vendredi et samedi

Saint-Georges
Serres de Bon Pain
vendredi, samedi
et dimanche

Clamecy
Marché couvert
samedi matin
 Paiement

SANTÉ ■ Trente et un médaillés à l'occasion de la cérémonie des vœux

Des agents de l'hôpital honorés

Le plan de restructuration a été mis entre parenthèses, hier, à l'hôpital, à l'occasion des vœux au personnel. Des médailles ont été remises à 31 agents.

Julien Pépinot
julien.pepinot@centrefrance.com

La direction du centre hospitalier d'Auxerre a tenu sa cérémonie des vœux, hier, devant une centaine de membres de son personnel. Le rendez-vous a été l'occasion de remettre des médailles de travail à 31 agents de l'établissement (voir par ailleurs). Dont une petite dizaine pour 35 années de service.

« Ce n'est pas le lieu pour faire une annonce particulière », a expliqué en amont le directeur. Faisant référence au plan de restructuration (notre édition du 2 janvier), que l'hôpital doit achever d'ici septembre à la demande de l'ARS (Agence régionale de santé).

Et Pascal Gouin d'en profiter néanmoins pour formuler ses vœux en cette année importante : « Je souhaite davantage d'initiative au personnel pour être les acteurs du changement. » ■



CARRIÈRE. Certains agents ont reçu une récompense pour leurs 35 années de service.

■ La liste des agents récompensés pour leurs services

Les médaillés argent (20 ans de service) : Séverine Bonnin, Sabrina Chaplet, Ludovic Cornille, Marie-Thérèse Didron, Thérèse Dinghem, Annabelle Gravier, Marie-Isabelle Langeros, Séverine Mathias, Karen Meunier, François Sanchez.

Les médaillés vermeil (30 ans de service) : Sylvie Branchu, Martine Buffaut, Béatrice Constantin, Marie-Suzanne Delorme, Béatrice

Duchaussoy, Nathalie Godin, Nathalie Jurkowiak, Sandrine Maillard, Maria Naudot, Véronique Picard, Élisabeth Poirier, Ana Maria Seara.

Les médaillés or (35 ans de service) : Jean-Michel Boulmier, Éric Cachelin, Marie-Claude Chaton, Yannick Cornevin, Sylvain Graziani, Eulalia Guerin, Jean-Philippe Nocent, Patricia Porcheron.

COMMERCE ■ Un bail pérenne pour la locataire de la boutique de l'OAH

Au bout du tremplin, le grand bain

Au bout de dix-huit mois d'activité prometteuse dans la vente de bijoux, Léa Languillat peut rester dans les locaux de la boutique tremplin de l'OAH.

Judi, le rêve de la jeune créatrice de bijoux de fantaisie s'est concrétisé d'avoir « une boutique en vrai ». Elle exerçait jusqu'alors sous un bail précaire, correspondant au concept de boutique tremplin. Son bailleur, l'Office auxerrois de l'habitat, lui a finalement consenti un bail commercial classique plutôt que de l'obliger à déménager comme le prévoyait l'engagement précédent.

« Très contente »

« Je suis très contente de pouvoir rester dans ces locaux, car je me suis créée une clientèle qui est habituée à cette adresse de la rue Joubert et la boutique



BAIL. Carole Kocks (à gauche), chargée des baux commerciaux à l'Office auxerrois de l'habitat, et Léa Languillat lors de la signature du bail commercial.

est très lumineuse », raconte Léa Languillat, pour laquelle l'expérience a été plus que satisfaisante. « Les résultats super-

positifs, au-delà de mes espérances, m'ont encouragée à demander à rester ici, indique-t-elle. Cela aurait été une bêtise de changer

de lieu pour recommencer tout ce travail dans un autre endroit. Cette boutique me sert également d'atelier de création. » ■

■ TRAFIC

■ Rue Marcellin-Berthelot

En raison de travaux, la circulation sera perturbée et le stationnement interdit et considéré comme gênant à

proximité du n° 9 rue Marcellin-Berthelot, jusqu'au 24 janvier. L'entreprise sera autorisée à stationner les véhicules d'intervention à proximité du chantier. En aucun cas la circulation ne devra être entravée. ■